

Des ruches et des abeilles sur le toit de Leroy Merlin

Rémi Fouilloud, apiculteur et salarié de l'enseigne située à Furiani, a installé sur la toiture trois colonies de butineuses. Des ateliers apicoles pour les salariés sont prévus ainsi qu'une dégustation de miel pour les clients

C'est sans doute une première en Corse pour une enseigne de la grande distribution. Depuis quelques semaines, le toit de Leroy Merlin de Furiani dispose de ses propres colonies d'abeilles. Trois ruches ont été installées sur la toiture du magasin par un salarié apiculteur, Rémi Fouilloud. Une initiative prise en concertation avec l'équipe dirigeante de la grande surface qui est composée de Pierre-Olivier Paoli et Jean Santoni.

Ils avaient déjà permis auparavant que Rémi Fouilloud puisse, tout en poursuivant son activité professionnelle, suivre une formation au lycée agricole de Borgo, dans le cadre d'un CIF (congé individuel de formation). Trois reines et toutes leurs ouvrières ont donc pris possession du toit de Leroy Merlin. Trois belles colonies qui vont bénéficier de l'attention d'une grande partie des employés du magasin. "Nous avons soutenu Rémi, lorsqu'il a exprimé son désir de bénéficier d'un CIF pour faire l'apprentissage de l'apiculture. Aujourd'hui, nous bénéficions de son savoir pour mettre en avant la volonté de Leroy Merlin de promouvoir le développement durable. Et quoi de mieux que de disposer trois ruches sur nos toits qui vont polliniser toutes les plantes aux alentours et participer à la préservation de la biodiversité" ont expliqué les deux responsables de l'enseigne de bricolage.

Des ateliers avec le personnel

Ils ont d'ailleurs établi un contrat avec leur employé pour normaliser



cette installation. Dans un petit local, Rémi Fouilloud, lui, se prépare pour la visite hebdomadaire. Si pour l'apiculteur, ce n'est pas une première, le directeur, Pierre-Olivier Paoli et son adjoint Jean Santoni, observent comment se comportent les abeilles une fois les ruches ouvertes. L'appréhension se lit d'ailleurs sur leurs visages, au moment d'enfiler les tenues de protection. Ils sont les premiers à entreprendre cette découverte du monde fascinant des abeilles. "Nous voulons que chaque employé du magasin puisse avoir l'opportunité de s'initier à l'apiculture. Plusieurs d'entre eux, se sont déjà inscrits dans cette démarche. C'est très important pour nous."

Une implication que Rémi



Trois ruches ont été installées sur le toit de l'enseigne Leroy Merlin par Rémi Fouilloud, apiculteur et salarié de la grande surface de bricolage, située à Furiani. /PHOTOS CHRISTIAN BUFFA

Fouilloud veut encore plus grande de la part de ses collègues de travail. "Je vais apporter un petit extracteur pour retirer le miel des alvéoles operculées directement en magasin. Cela permettra à tout le monde de voir comment l'on procède à la récolte du miel. J'ai déjà finalisé avec l'une de mes collègues, le choix des étiquettes que nous allons apposer sur les pots."

Mais pas question pour Leroy

Merlin de vendre le miel, bien au contraire. "Cette production sera offerte à nos clients. Nous espérons que les trois ruches pourront produire suffisamment pour contenter le plus grand monde."

Une expérience qui débouchera sans doute sur la mise en vente de produits destinés à l'apiculture dans les rayons de la grande surface. "Ce n'est pas à exclure. La demande est de plus en plus grande

dans le domaine, et nous pourrions nous intéresser à ce secteur, même si la constitution d'un rayon entier semble assez difficile" concluent Pierre-Olivier Paoli et Jean Santoni. De son côté, Rémi a fini d'allumer l'enfumeur. Avec ses deux directeurs, il se dirige maintenant vers les trois ruches, dont une est siglée du nom de l'enseigne. L'expérience apicole peut débuter.

Y.M.